



Liebe Schüler, Eltern, Lehrer und Freunde,
wir freuen uns, viele neue Schülerinnen und Schüler in den 5. Klassen des MCG begrüßen zu können, auch wenn dies wohl zum vorletzten Mal der Fall ist. Mögen sie alle lange bleiben, also am MCG (nicht in den 5. Klassen).

Florian Binder



5F1 (Frau Steinberg, Herr Spangenberg)



5F2 (Frau Weiss, Frau Goldschmidt)



5L (Frau Hertel, Herr Zaborowski)



5LG (Frau Schwamm, Frau Brose)

Folgender Artikel erscheint ein wenig spät, erhöht so sicher aber die Vorfreude auf den nächsten, näher rückenden Trip:

London im April

Wir waren mit Frau Fleischer, Frau Henning und Frau Büsing vom 25. bis zum 29. April in London. Samstagmorgen um 7:20 Uhr flogen wir los. Alle waren noch müde, aber auch sehr aufgeregt. In London angekommen, brachten wir unsere Koffer schnell ins Hotel und dann ging es auch schon los. Piccadilly Circus, Camden Market, Buckingham Palace und eine Führung durch London standen schon allein am Samstag auf dem Plan. Ihr könnt euch vorstellen, wie sich unsere Füße am Abend angefühlt haben. Aber trotz der Anstrengung war es ganz toll. Am nächsten Tag, nach einem ausgiebigen Sonntagsfrühstück um 7:00 Uhr, konnten wir weiter London erkunden. Wir gingen zum Speaker's Corner, in den Hyde Park und wollten uns danach „The Changing of



the Guards“ ansehen, dies fiel aber aufgrund des Londonmarathons aus, also gingen wir ins Science Museum. Ein besonderer Programmpunkt begann erst um 21:30: eine Busfahrt durchs nächtliche London. Am Montag waren wir bei Madame Tussauds und im Natural History Museum. Am Abend übten wir noch unsere Referate, die wir am nächsten Tag vor einigen Schülern der Blenheim High School vortragen sollten. In der Schule nahmen wir als erstes an einer Art Kunststunde teil, in der wir Westen designen sollten. Später folgte eine P.E.-Stunde, also Sport. Wir spielten ein baseball-ähnliches Spiel, bei dem wir sehr viel zu lachen hatten. Nachmittags machten wir eine Rallye durch Epsom. Am letzten Tag besuchten wir das Globe Theatre. Und am Abend flogen wir zurück nach Deutschland, wo wir müde, aber mit neuen Erfahrungen am Donnerstag wieder zur Schule kamen.



Mieke Johannsen, Kristina Schröder, 7FL



Schach im Pausentrubel

Vier Tage spielten die Schüler der Unterstufe in der fünften Stunde beim Pauseturnier mit. Dabei gab es viele spannende und hart umkämpfte Partien. Den ersten Platz belegte die **6F1** mit

Ege, Georgios, Fabian und Ismar. Beste fünfte Klasse wurde die **5F1** mit **Emad, Emre, Zabi und Daniel**.

Rebecca Rolfs, Janina Thiebach, Nicole Kiemele und Jeanette Hölzer vertraten schon im Mai erfolgreich das MCG bei der Deutschen Schulschachmannschaftsmeisterschaft in der Wertungsklasse Mädchen. Und in der „u14w“ sind Anfang September **Mona Roth, Jeanette Hölzer, Anna Lohmann** und **Céline Nöldemann** Norddeutsche Vizemeister geworden. Sie haben sich somit zur Deutschen Meisterschaft im Dezember qualifiziert. *Ramona Neumann*



Die Streitschlichtung beginnt

20 Schülerstreitschlichter aus den Klassen 8 bis 11 werden noch vor den Herbstferien am MCG aktiv. Seit April haben sie sich darauf vorbereitet, ihre Mitschüler bei Streitigkeiten dabei zu unterstützen, eigenständig Lösungen zu finden. Beginnen werden die Streitschlichter in den Klassen 5 und 6 sowie einer 7. Klasse. Dabei sind zwei bis drei von ihnen für



Streitschlichter-Ausbildung

eine der Klassen zuständig und werden dort regelmäßig bei Konflikten zwischen zwei Schülern schlichten. Sie engagieren sich dafür, an der Schule den konstruktiven Umgang mit Konflikten weiter voranzubringen. Betreut wird das Team von den Kollegen Blank, Hinrichsen, Zaborowski und Menzel. Das Projekt ergänzt den Klassenrat, der bereits seit zwei Jahren in der Beobachtungsstufe einen Raum dafür geschaffen hat, Klassenangelegenheiten zu bearbeiten und einvernehmlich zu klären. Wir wünschen den Streitschlichtern einen gelungen Start und immer die richtigen Worte beim Streitschlichten! An dieser Stelle eine große Anerkennung für das Engagement und die Ernsthaftigkeit, mit der die Streitschlichter sich auf ihre Aufgabe vorbereiteten. *Nicola Menzel*

Von Chlorophyll und Stärke

Am 10.9.2009 fuhr Herr Zaborowski mit 15 Schülern, die herausragende Leistungen bei naturwissenschaftlichen Wettbewerben erreicht hatten, ins Naturwissenschaftliche Zentrum in Mümmelmannsberg. Dort machten wir einen Praktikumstag zum Thema Photosynthese mit. Zunächst beschäftigten wir uns allerdings mit Stärke. Wir konnten herausfinden, was Stärke ist und wo man sie findet. Nach einer kurzen Pause stellten wir im Blattlabor Chlorophyll her, und mit dem hergestellten Farbstoff führten wir eine Dünnschichtchromatographie durch. Insgesamt war es ein sehr interessanter Tag. *Jan-Ove Weichel, 9a*

MCG persönlich. In dieser Ausgabe: Sven Mérono

Lehrer für Französisch, Chemie, Natur und INW; Oberstufenkoordinator; Betreuer „Schüler experimentieren“ und „Jugend forscht“



Einer meiner Lieblingsorte und was ich mit ihm verbinde:

Charleville-Mézières (in den französischen Ardennen): viele französische Freunde, Arthur Rimbaud, Champagner (Die Entscheidung für einen Ort fiel nicht leicht!).

Nie wieder möchte ich...

Staatsexamina ablegen.

Ich habe eine Schwäche für...

Frankreich, Ela, FC St. Pauli, Billard, Spaghetti (Reihenfolge nicht wertend! ☺).

An Anderen schätze ich besonders...

Bescheidenheit, Geduld, Aufmerksamkeit.

Mein größter Wunsch für die Zukunft:

Unrealistisch: Ein Duett mit Sting oder Kate Winslet singen.
Realistisch (?): Der FC St. Pauli steigt im Jubiläumsjahr in die 1. Liga auf!!!!

Neue Kollegen

Auch in dieser Ausgabe sollen Kollegen vorgestellt werden, die vielleicht noch nicht alle kennen.

Kathrin Thiele

(Lehrauftrag) *Geschichte, Biologie*

Wer rudert, kennt sie längst, denn sie trainiert bereits seit sieben Jahren die MCG-Rudermannschaften. Die gebürtige Hamburgerin schloss 2008 ihr Studium der Fächer Geschichte und Biologie ab und wartet nun auf ihr Referendariat. In der Zwischenzeit unterrichtet sie Schüler des MCG, dem Gymnasium, auf dem sie selbst einst Schülerin war.



Doreen Reichelt

(Lehrauftrag) *Kunst*

Im schönen Elbflorenz, genannt Dresden, habe ich Französisch und Kunst studiert. Ich begeistere mich sehr für die französische Kultur und Sprache. Eineinhalb Jahre habe ich in Frankreich gelebt, wo ich an einem französischen Gymnasium tätig war. Dort unterrichtete ich Deutsch und leitete eine Kunst-AG. Kunst ist für mich schon seit Jahren ein wichtiger Bestandteil meines Lebens, deshalb bin ich auch außerhalb des Schulbetriebs künstlerisch aktiv und arbeite an meinen eigenen Werken. In meiner Freizeit reite ich gerne in der freien Natur, jogge in Wäldern oder verschlinge Romane.



Carlos Cordero Pedrosa

(Fremdsprachenassistent) *Spanisch*

Der gebürtige Barceloner wuchs ab dem 5. Lebensjahr in Palma de Mallorca auf. Sein Sprachenstudium und eine Dolmetscherausbildung (Spanisch, Katalanisch, Französisch, Englisch) absolvierte er in Valencia sowie ein Jahr lang in Deutschland (Bayreuth). Er arbeitete u.a. als Übersetzer und Lektor bei Air Berlin (Mallorca) sowie bei der Handelskammer in Frankfurt, war auch schon als Spanischlehrer in Valencia tätig und will im nächsten Jahr sein Masterstudium abschließen. Zuvor ist er jedoch als Assistent für den Spanischunterricht bis Ende Mai am MCG aktiv. Wer ihm bei seiner Suche nach einer WG helfen kann, wende sich an ihn, Frau Bertram-Vanegas oder Herrn Landskröner.



Juli 2009

01.10.	Wahl der Schulsprecher
05.10.-09.10.	Projektwoche, Präsentationen am 08.10.
05.10.-09.10.	Reiseweche S3, Berufsorientierungswoche S1
12.10.-23.10.	Herbstferien
26.10.-28.10.	Kennenlertage aller 5. Klassen und 8. Klassen